

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 8 DE OCTUBRE DE 1904

NUMERO 713

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briccio**
 REDACTORES, **Leonidas Briccio, Segundo Ispizua, Rodolfo Martínez**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 55, Oeste
 APARTADO 109

Oficial

Se nombra á la señorita Coséara Gutiérrez para directora de la Escuela de niñas de Santa Cruz y se dispone que doña Jacinta de Pacheco la sustituya en propiedad en la Dirección de la Escuela de niñas de San Ramón.

—El señor ministro de Gobernación presenta la siguiente exposición y proyecto de ley á la Comisión Permanente:

COMISIÓN PERMANENTE

La Municipalidad del cantón de Turrialba de la provincia de Cartago, ha solicitado autorización para gravar su renta de destaque en garantía de un compromiso que intenta contraer por la suma de ocho mil colones, pagaderos en siete años con intereses de nueve por ciento anual.

Se propone con ello dicha Corporación adquirir los terrenos pertenecientes al Licenciado don Manuel Vicente Jiménez, donde se halla establecida la cabecera de dicha circunscripción política, cuyos habitantes pagan hoy crecidos alquileres por el área que ocupan.

Este inmueble está afectado con hipoteca constituida por su propietario actual, á favor de Mr. Minor Cooper Keith, por igual suma, y se ha convenido en que la Municipalidad de Turrialba asuma la deuda, mediante el traspaso de la finca á su nombre.

La necesidad á que responde tal proyecto es apremiante para el pueblo de Turrialba, no sólo porque la adquisición del suelo que ha de ser el definitivo asiento de sus pobladores, liberará á éstos de la pesada carga del canon que hoy soportan, sino porque de ese modo se podrán tomar medidas duraderas acerca de las condiciones de comodidad, ornato é higiénicas de la naciente villa. Atendiendo á esas razones, esta Secretaría sometió el negocio á conocimiento del Congreso Constitucional con nota número 37 de 6 de agosto próximo pasado, pero aquel Alto Cuerpo no tuvo ocasión de resolverlo en sus recién clausuradas sesiones.

Acudo, pues, á la Comisión Permanente, con instrucciones del señor Presidente de la República, manifestándole que, á juicio del Gobierno, es urgente que se autorice conforme á la ley el relacionado proyecto de adquisición, en las condiciones fijadas por el Ayuntamiento, y al efecto, tengo la honra de someterle el siguiente proyecto de decreto:

La Comisión Permanente, etc.,

DECRETA:

Artículo 1º.—Autorízase á la Municipalidad del cantón de Turrialba de la provincia de Cartago para afectar su renta de destaque á favor de Mr. Minor Cooper Keith por la suma de ocho mil colones (\$ 8,000.00), pagaderos con el plazo de siete años y con intereses de nueve por ciento anual.

Artículo 2º.—La expresada suma se dedicará á la compra de los terrenos del Licenciado don Manuel Vicente Jiménez, que sirven hoy de asiento á la población de la villa.

Por mi Provincia

Es este el último artículo por ahora. Quiero rendirle de antemano y públicamente mis expresiones de gratitud á las muchas personas del Guanacaste que han tenido para mí, frases de aliento y de aprobación en esta campaña. Y si vosotros, ciudadanos del Guanacaste, hicierais pública manifestación de vuestro sentir, vería el Gobierno y el público costarricense, que no estamos conformes con autoridades que no consideramos dignas de nuestra Provincia. Nuestra falta de energía y la indiferencia en los asuntos públicos, nos tiene reducidos á una esfera estrechísima. Mañana que exista en el Guanacaste una agrupación respetable, bien organizada, con energías propias, con hombres no degenerados que obedezcan ciegamente á inspiraciones de bienes como de malos Gobiernos, seremos oídos y atendidos. No hay pueblos "pequeños" cuando se trata de ciudadanos íntegros, por su carácter altivo y su voluntad firme. Autoridades ineptas, cuyo ejemplo contribuye á la corrupción de un pueblo, no debemos consentirlas.

Vayan las gracias también á muchas personas de esta capital: ellas me han concedido la razón y me han alentado, son imparciales en el asunto y sus frases, por tanto, me placen en demasía.

La fe en el porvenir y la confianza en la juventud del mañana, me tienen sin cuidado en los días que le esperan á la provincia. Pero es preciso no descansar en la obra regeneradora: hay jóvenes empeñados en esta labor y dispues-

tos á sacrificarlo todo. El Gobierno que quiera levantar el nivel de aquellos pueblos, no sólo en el sentido material, sino intelectual y moral debe antes estudiarlos y conocerlos. Antes que buscar apoyo en viejos carcomidos por la lepra del servilismo, ó en jóvenes que no se dan cuenta de la alta misión del ciudadano, hágase la selección de hombres para no retardar el triunfo de los que deben vencer. Por donde quiera que se extienda la mirada en el Guanacaste, en todos aquellos pueblos, hay hombres capaces de encaminar bien los intereses de la Provincia. Olvidar los servicios de personas honradas á cambio de un grupito de vida siempre oficial es cosa desconsoladora. Pretender que un empleado hijo del Guanacaste, no sirva porque halla resistencia en algunos, es sostener que este mismo Gobierno no sea conveniente, por el grupo respetable que le hace la oposición. Hay quien siquiera dude que los señores Pablo M. Rodríguez, Francisco Mayorga, Leonidas Briccio, Rafael Rivera, etc. podrían gobernar el Guanacaste? Juventud de nobles aspiraciones y limpia de antecedentes, que puede regir en diferentes mueras los destinos del Guanacaste, la tenemos también: Manuel Chamorro, Miguel T. Jirón, Raul y Manuel Santos, Felipe Mayorga, Miguel Gutiérrez, David Clachar, Elías Haldioceda, Antonio Alvarado R., Augusto J. Grillo, Sixto Rovira h., los jóvenes Flores, y tantas otras personas cuyos nombres tengo presentes, pero sería alargarne demasiado.

Por los cables que leí cuando surgió la República de Panamá, encontré muchas analogías entre la situación del Guanacaste respecto de Costa Rica, y aquel departamento y Colombia. Una de las quejas de los panameños era que los empleados del istmo eran en su totalidad de los interiores de Colombia. Y nada más legítimo que nosotros aspirásemos á un gobernador guanacasteco, honrado y sin vicios, amante del progreso de los pueblos. Si entre los hombres que han llegado con diferentes empleos al Guanacaste, no hubiera una mayoría de buenos, que sólo han encañado, los unos, el camino de la abstracción, los otros, de jugar los fondos públicos, no tendríamos tanta razón para levantar bien alto esta queja. A un hombre del pueblo he oído esta frase en Liberia: "hasta los porteros de las oficinas, nos mandan del interior." Tal sistema aleja los lazos que deben existir en estos pueblos y aquellos de mi provincia que se unieron á Costa Rica buscando la tranquilidad y la paz, bienestar y progreso.

Los que hemos vivido en esta capital, los que hemos recibido nuestra educación en sus colegios, trabajamos con empeño por mantener esa misión. Todo costarricense que llega, sin pretensiones ni vanidades idiotas es carnosamente tratado. Hay en Guanacaste un sentimiento fraternal para todos los contraemigrantes, como pueden decirlo los miles de nicaragüenses que viven hoy, huyendo de la tiranía de su patria.

¡Ojalá que mis observaciones sirvan en algo. ANTONIO ALVAREZ H.

Ferrocarril al Pacífico

Cambio de máquinas

El Gobierno trata de cambiar la máquina número 3 de la empresa ferroviaria nacional al pacífico, por la idem número 7 de la Northern Railway. Así mismo el maestro mecánico de los talleres de la Northern, y jefe de la máquina que se propone en cambio. Lo que esta Compañía entregará al Gobierno es una locomotora de primer orden, sistema moderno y propia para una vía como la del Pacífico. No cabe duda que el Gobierno al hacer el cambio tendrá que dar algo de vuelta, pero no será cosa de consideración. En la semana entrante quedará cerrado el tráfico. Está llegando un crecido número de materiales para los talleres y vía al Pacífico. Pronto se dará principio á los trabajos de refacción de la línea, que se encuentran en mal estado.

El señor Villaseñor, Administrador General de la empresa, trabaja con empeño para que la vía esté en perfecto buen estado para el verano. Dadas las aptitudes del señor Administrador no cabe duda que coronará sus ideales.

Congreso de Estudiantes

Por la libertad del doctor Policarpo Bonilla

Otros varios importantes acuerdos

Antier celebró el Congreso de Estudiantes Centroamericanos su 10ª sesión ordinaria. Se trataron de los siguientes asuntos:

Se dió lectura á un telegrama del señor Aldivin, representante de la Regeneración, saludando al Congreso.
 Otro telegrama de la Sociedad Justo Rufino Barrios, de Guatemala, pidiendo se le incorpore en la Unión Federal. Fue aceptado.
 —El representante Orozco hizo moción para que se trate de la fundación de una escuela de telegrafía, para el bello sexo. Una comisión compuesta de los señores Rodríguez y Castillo, dictaminará en este asunto.
 —Rodríguez pidió que se procediera al esta-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Bodega Oriental Guadalupe
 Teléfono 732 Teléfono 831

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & Cº

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y á precios sumamente moderados, gorras fantásticas para niños. Sobretodos y capa para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cueros, onagras, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é indumentos de arte.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y casimires.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotés de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y Cº,
 (antes Pagés hermanos sucesores).

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 m.
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 2ª Sur Mayo

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS
 Julio 5 REPRESENTANTE

Banco de Costa Rica

Estando suprimida la Sucursal que el Banco tenía establecida en Heredia, se avisa al público que el señor don Domingo González sigue encargado de recibir y pagar los Depósitos Judiciales correspondientes á aquella jurisdicción. — El Director del Banco de Costa Rica, MAURO FERNANDEZ. San José, 7 de octubre.—5 v.

dio de la ley de elecciones. Se nombró una comisión compuesta de los señores Orozco y Méndez para que la estudió y dictaminó.

—El señor Castillo hizo moción para que el Congreso pidiera al Gobierno de Honduras la libertad del doctor don Policarpo Bonilla. Fue aceptada por unanimidad.

—A moción de los señores Lima y Cáceres, se acordó llevar a la práctica un decreto del último Congreso de Estudiantes en que se dispone pasar una circular a los señores Directores de Escuelas exhortándolos a que enseñen con regularidad a los niños historia de Centro América, haciéndoles ver la importancia de la acción.

—El señor Castillo pidió que se señalara la fecha en que el Congreso debiera entrar a sesiones. Se postergó este asunto para mejor ocasión y se nombró al señor Castillo para el discurso oficial de la clausura del Congreso.

—Los señores Cáceres y Lima presentaron un artículo transitorio, pidiendo se iniciara y protegiera un Congreso Centroamericano de Obreros. Después de una larga discusión fué aprobado el proyecto en referencia.

La viruela EN PIEDRAS NEGRAS

Habla un importante vecino de aquel lugar
No señor, no decía ayer don Jesús Retana, vecino capitalista de Piedras Negras; ustedes, como otras personas, están errados con respecto a lo que se dice de la aparición de la viruela en el barrio.

Sí, Ud. lo que ha ocurrido. Creo que no estarán lo suficientemente informados. Pues apunte Ud., si no lo sabe, para que desvirtúe tan infundados rumores que al respecto corren.

—Hace algunos días dos niños de don Miguel Mata, vecino de aquel lugar, tomaron cama debido a que se les brotaron en el cuerpo algunos granos, que les produjo una fuerte calentura, cosa muy común.

El Agente de Policía, autor de tan falsa alarma, pues según tengo entendido fué él quien telegrafió al señor Gobernador informándole que estábamos infestados de tan terrible peste, sabía como todos nosotros, que los enfermos no se encuentran atacados de viruela, sino de la enfermedad antes dicha.

No hubo tal aislamiento, ni cosa parecida, como oficialmente le fué transmitida la noticia al Gobierno.

Hasta aquí el señor Retana; ahora vamos a tocar un asunto de importancia suma para aquel barrio vecino.

Hace algunos días se ha notado la aparición de una enfermedad extraña. Consiste en que le salen al enfermo granos que no causan dolor que surpan pronto y que despiden un olor malo que es imposible estar próximo al enfermo. La enfermedad es rápida y de pronta curación.

No sabemos de qué provendrá el mal, pero muchos vecinos están en la creencia que la causa de la enfermedad proviene de algunos cantanos que se encuentran próximos al pueblo, pantanos que despiden malos olores y de donde se levantan verdaderas nubes de mosquitos y otros insectos propagadores de enfermedades.

Los pantanos han tenido su origen en las grandes inundaciones que los indios hicieron y las hechas hacen en los terrenos próximos al pueblo, excavaciones de algunos pies de profundidad que se transforman en pozos y luego en lugares de infección.

Sport

Para el match del domingo próximo ha circulado la invitación que al pié copiamos y que nos fué remitida ayer.

Es de esperar que haya mucha concurrencia en el espectáculo.
SEÑOR:

Los Clubs de FOOT BALL de San José, han organizado una partida de juego entre representantes de extranjeros que tendrán lugar el día 9 del corriente en "La Sabana", a las 9 a. m., y han puesto a mi disposición para alguna de nuestras instituciones de beneficencia pública, el producto de las entradas que ese día se realicen.

Agradezida a la benevolencia de los jugadores he aceptado el encargo que se me ha dado, dedicando el producto a que alcanzan dichas entradas a la construcción de un pabellón del H. de San Juan F. L. R. C.

La asistencia de usted y de sus amigos contribuirá a estimular este género de particimiento, que tan bien Dios de las costumbres de nuestra juventud. Soy de V. muy at. y s. s. ADA DE FERNÁNDEZ San José, 4 de Octubre de 1901.

NOTA.—La lunetas se hallan de venta en casa de doña Ernestina de Sobers, y las que no se aceptan serían devueltas antes del domingo.

Rifirrafe josefino

Usurpación de autoridad.—Robo de gallinas.—Decomiso de números de lotería.—Otros acontecimientos.

Juan Salazar, individuo a quien la policía tenía calificado como vago, le dió por lozas a las autoridades de aquel comendado factorías. Por este delito, fué capturado ayer y presentado a las autoridades judiciales para su juzgamiento.

—Hace algún tiempo que del gallinero de don Carlos Palma se le venen desapareciendo sus mejores gallinas. Anterior se puso en asecho y pudo notarse que un individuo se las estaba llevando.

Más tarde aparecieron unas cuantas en poder de Antonio Loiza. La policía captó a éste, quien no pudo dar cuenta exacta de la procedencia de las gallinas en litigio. Así, pues, se le ha juzgado como autor del delito acusado por el señor Palma.

—Luis Santen, formó en un caso de habitación un escándalo morrocotudo y dió tiempo para que la policía tomara parte, conduciendo a la Agencia respectiva al escandaloso Santen,

a que puso en el castigo con una pequeña multa, que pagó en el acto.

—Julio Ramírez Barrantes, Rosendo Madrigal y Juan Salazar fueron detenidos por la policía por estar vendiendo números de la lotería de Méjico. Le fueron decomisados diez números enteros. Cada uno vale \$10. Se les impuso a los contraventores de las leyes de policía \$50 de multa.

—Por haber molestado a una señora fué detenido el policía y multado en la Agencia segunda, Víctor Corrales.

Moción Castillo

PARA QUE EL CONGRESO, A NOMBRE DE LA JUVENTUD QUE REPRESENTA, PIDA AL GOBIERNO DE HONDURAS LA LIBERTAD DEL DOCTOR POLICARPO BONILLA, SOCIO HONORARIO DE "LA REGENERACION", Y QUE OBTENGAN SUS APLAUSOS AL PUEBLO COSTARRICENSE POR SU CENTROAMERICANISMO AL HABER HECHO GESTIONES EN IGUAL SENTIDO POR MEDIO DE SUS DEPUTADOS.

Señores Delegados: Uno de los fines principales de la Federación Centroamericana de Estudiantes, es que haya verdadera solidaridad entre los miembros que la forman. Da ahí que se haya estudiado, desde el Primer Congreso, como base fundamental, el auxilio mutuo, el apoyo indispensable a aquel de los Federados que por desgracia lo haya menester. Y no puede haber misión más noble, ni más sagrada que la de levantar a cualquiera de los nuestros que haya caído, ya por propios extravíos, ora por acontecimientos incontrastables de las sociedades en que se vive.

En nombre de mis compañeros, de aquellos atrevidos compatriotas que, a la manera de los antiguos cristianos, desafiando las iras del poderoso, se oponían al Centro Americano, para enviarle con orgullo un abrazo de hermano, quiero pedirles una muestra de aquella solidaridad; vengo a solicitarles el cumplimiento de una santa obligación.

La desgracia ha llevado la desesperación al hogar de uno de nuestros más ilustres republicanos, al doctor Honorario de "La Regeneración" doctor Policarpo Bonilla, quien, como aya política, los recursos invertidos, se han cobrado en esta hermosa egregio y le han cargado de cadenas que serán el oprobio de sus victimarios.

Para reclamar vuestro apoyo, no me fundo en los méritos del mismo doctor Bonilla, no invoco sus esfuerzos constantes por implantar en esta nación el sistema de la República, las más libres instituciones, por haber fracasado en su verdadera república, por realizar la democracia; no lo presento en su lucha gloriosa por el resarcimiento de la nacionalidad centro-americana, siendo hoy uno de los pocos que, habiendo ejercido el Poder, pueden levantar sin mancha la bandera de la Patria; todo eso de nada me serviría, si no me presentara con el ejemplo de una vida que, como la de un soldado, se consagró a defender con sus propios brazos los deberes de compatriotismo para cualquiera de nuestros consocios perseguido por el infortunio.

Confío en que vuestro claro talento no encontrará en esta moción nada de política militante, puesto que el Congreso no va a juzgar al doctor Bonilla, sino a pedirle que se libere de la prisión a la que el señor Bonilla, es ó no un auto despojado; no va a increpar ni a aplaudir la conducta del señor Presidente de Honduras, por haber disuelto a las instancias de la Asamblea Nacional, ni a pedirle que ceda sus procedimientos, con respecto al mismo Honorario de "La Regeneración", a la más estricta legalidad. Lo que yo pretendo, es que los Representantes de la juventud centro-americana, soliciten la libertad de uno de sus compañeros, puesto que el Dr. Bonilla es socio de aquella agrupación de estudiantes.

La simpática y bizarra nación costarricense, calificada de indiferente en asuntos de nacionalidad, no dió una muestra de evidente patriotismo americano, haciendo gestiones por que los grillos ni las cadenas penitenciarías atormentasen al ilustre ex-Presidente de Honduras, por juzgarlo una afrenta para la civilización en Centro América. Esa nobilísima actitud despertó vivas simpatías en todo el pueblo hondureño, y le dio obligada de una manera especial la gratitud de la Sociedad "La Regeneración", por tratarse de uno de sus miembros.

Servios, pues, dar vuestra aprobación a las siguientes proposiciones:
1.—Que el 4.º Congreso Centroamericano de Estudiantes, a nombre de la juventud del Estado de Honduras, la libertad del doctor don Policarpo Bonilla, socio Honorario de "La Regeneración".

2.—Que la juventud centroamericana aplauda, de esta manera, la noble conducta del pueblo costarricense, por haber dado una muestra de verdadero centroamericanismo, al trabajar por la libertad de uno de los más grandes hombres de la América Central.—Señores D. D. Marciano Castillo.—San José de Costa Rica, 3 de Octubre de 1901.—Hacemos nuestra la moción anterior.—J. Mar Pellicer.—Manuel F. Rodríguez.—F. Cáceres B.

Los asaltos a Puerto Arturo.

Pérdidas de los japoneses. Los rusos hacen una salida Escenas horrosas

Londres, 6.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph que el 24 y 25 de setiembre los japoneses hicieron repetidas tentativas para tomar el cerro alto cerca de Puerto Arturo. A causa de la destrucción de los reducidos, el avance se hizo sin protección alguna. Bajo los rayos de la luz eléctrica las ametralladoras rusas sacaban sus filas, dejando montones de cadáveres, pero la tropa de refresco avanzaba con un valor que rayaba en locura, saltando sobre los resaca de sus camaradas. Los rusos avanzaron hasta por su triunfo hicieron una salida. Los japoneses a su vez los recibieron con el fuego de metrallas. Fué la primera vez que los japonese

lograron atraer a los rusos del abrigo de sus reducidos, y se aprovecharon bien de la ocasión, haciéndoles un estrago terrible. El espectáculo o que presentó la falda de la montaña el día siguiente fué espantoso. Estaba completamente cubierto de los estropeados cadáveres de japoneses y rusos. Los peñascos goteaban sangre. Hoy se recibió un breve parte de Puerto Arturo; está escrito en letras chinas, en una hoja de papel rasgada y firmada por Sioesaki. Dice que todo ha estado quieto desde el 25 de setiembre, y que los japoneses pidieron y fué concedida una tregua para enterrar sus muertos. Los japoneses confiesan oficialmente el rechazo de su último ataque y admiten la necesidad de llevar a cabo la empresa mediante un sitio pasivo. La prensa entera se ha declarado entre la tropa de Puerto Arturo.

Salida de la escuadra de Puerto Arturo UN COMBATE NAVAL

Londres, 6.—Avisa un despacho de Tokio que la escuadra de Puerto Arturo al mando del Almirante Vizen, hizo otra tentativa de escapar de dicho puerto. Desde hace algunos días los japoneses han tenido cañones de gran calibre montados sobre los cerros que dominan el fondeadero. A causa de esto se cree que la salida de la escuadra de Puerto Arturo fué un escape de refugio en alta mar. Se anuncia, además, que la escuadra japonesa los interceptó, dando por resultado un combate, cuyo resultado se ignora todavía.

La situación de Puerto Arturo

Tokio, 6.—La flota bloqueadora de Puerto Arturo apraxó un juco cargado de combustible que intentaba forzar el bloqueo. Las declaraciones de los tripulantes y otras pruebas que se encontraron a bordo, indican que hay una flota de 80 juncos, organizada para forzar el bloqueo; proceden de la vecindad de Feingtan. A pesar de la vigilancia de la flota bloqueadora, muchos juncos pasan el océano y llegan a las líneas rusas, por vía de un sitio secreto desembarcando situados en la parte interior de la península. Los juncos entran de noche; si poco caído les da la ventaja para pasar sobre la zona minada. Se sospecha que hay también contrabando de paques, pero hasta la vez no se ha encontrado, no obstante que se han registrado los juncos.

Protesta contra un cónsul Arreglo de límites

Buenos Aires, 6.—Avisa un despacho de Aunción que la junta revolucionaria ha protestado ante la legación americana en esta, contra el cónsul Ruffin, quien, según se alega, ha ofrecido vender un navío americano al Gobierno del Paraguay. Las comisiones argentina y brasilera firmaron una acta fijando definitivamente la frontera entre los países sobre los ríos Uruguay e Igazú, de acuerdo con el fallo del Presidente de los Estados Unidos dado en ... 1898.

Un destacamento portugués diezmado

Lisboa, 6.—En la Cámara de diputados del Miñico de la Marina anunció hoy que un destacamento de tropa portuguesa que operaba contra la tribu Canabanas, en África occidental portuguesa, fué atacado de improviso por el enemigo en momentos que navegaba el río Cimens. De los 498 hombres que componían el destacamento, murieron 254 incluyendo 15 oficiales. Hubo además, 50 heridos.

Planchas de acero para Japón

Minneapolis Minn, 6.—50 carros cargados de grandes planchas de acero las cuales según se dice están destinadas al Japón han pasado por este. Vienen de la compañía Carnegie, de Pittsburgh. Las planchas son de acero y se ocupan en la construcción de cruceiros y torpederos.

Fuerzas combinadas del Mar Negro

Sebastopol, 5.—Han comenzado en el Mar Negro los simulacros combinados de las fuerzas terrestres y marítimas. El programa que hay que resolver es: para la flota intentar el desembarco de fuerzas y para la tropa tratar de impedirlo.

Buques carboneros rusos

Esten, 6.—Suscribió que los carboneros Cerros Oriz y Johannesberger, que zarparon con destino a Santiago, no se dirigían al puerto sino a Skagen, isla de Jutlandia, Dinamarca, al mando de un oficial ruso quien se embarcó en Esten.

La paz en Uruguay

Montevideo, 6.—La paz se ha restablecido. Todos los cabeceles han firmado el tratado bajo la condición de amistad general. Las elecciones serán legales sin imposición de ninguna clase.

Otra vez el Monte Pelé

Kingston, San Vicente, 6.—El 2 de este mes una nube de polvo cubrió esta isla todo el día, acompañada de un calor abrasador. Se creía que se debía a la erupción de Soufriere, pero personas que subieron al conito de forma que no hay indicios de una erupción. Ahora se cree que viene el polvo de Monte Pelé Martinica.

Carta a la viuda de Bartholdi

París, 6.—De acuerdo con instrucciones recibidas de Washington, el embajador de los

Estados Unidos envió a la viuda de Bartholdi la siguiente carta: "Señora: La muerte del emérito escultor quien siempre trató de dar a sus obras la expresión de alguna grande idea, noble americana, ha conmovido profundamente la nación americana que recibió una prueba duradera de su sincera admiración. Como intérprete de estos sentimientos, el Gobierno de los Estados Unidos me ha ordenado manifestar a Ud. que la estatua de la Libertad alumbrando el mundo ha hecho a la gran ciudad merced del afecto de todos mis compatriotas, quienes participan en su pesar y el del mundo artístico. Al desempeñar este cargo permítame expresar a Ud. mi simpática personal y la de todos los miembros de la embajada, quienes, como yo, han conservado amistosas relaciones con Bartholdi durante los últimos 20 años, los cuales han dejado en nuestros corazones inolvidables recuerdos.

Tempestad en las costas de Inglaterra

Londres, 6.—Las costas del Reino Unido han sido visitadas en estos días por fuertes tempestades que han causado algún daño a la industria pesquera y a las líneas telegráficas; también interrumpieron algo el tráfico del río Mersey.

Otra revolución en Santo Domingo

Copenhague, 6.—Cablegramas recibidos de MonteCristo, Santo Domingo, avisan que el general Candelario de las Rosas, con 50 hombres, se rebeló contra el gobierno el 26 de setiembre a favor de Isidro Jiménez y se ha dirigido al interior. La cañonera "Presidente" con 150 hombres de tropa y a su bordo arrojó un destino a Barahona situado en la costa Sur de Santo Domingo. Ramón Cáceres, Vicepresidente de Santo Domingo, ha dimitido.

Competencia de tácticas.—Puerto Arturo sin agua

San Petersburgo, 6.—Está verificándose en la Manchuria un duelo táctico de suma interés. Los rusos tratan de obligar a los japoneses a pelear en Liao Ho. Los japoneses, por su parte, Kropotkin poseen una flota de fuertes buques. Los japoneses tratan de desahuciar una fuerza suficiente por los desfiladeros de la montaña para obligar a los rusos a retroceder a Tieling, donde lo accidentado del terreno presta más ventajas a los señeros. Ha sido cortado otro punto de donde los rusos traían provisiones. A causa del gran número de tanquines que invade el camino, ya no es posible traer provisiones de Simintia. El General Vallichko, quien construyó las fortificaciones de Puerto Arturo y casi todas las fortificaciones de la Manchuria, ha celebrado con un representante del Viso Vrenya una conferencia muy interesante. Dice que los japoneses tratan de nuestro ejército a Tieling y que el ejército concentrado rápidamente y las están llevando refuerzos. Dentro de poco nuestro ejército hará la ofensiva por toda la línea". Admite Vallichko que la pérdida del depósito de Simintia supone una pérdida muy seria para Puerto Arturo.

Como tratan a los extranjeros en el Congo

Roma, 6.—El capitán Bocconi, quien fué despedido al Congo hace 16 meses por el Gobierno italiano para estudiar dicho país con la mira de establecer en él colonias italianas, ha regresado a ésta. Cuenta una extraordinaria historia del tratamiento que recibió a manos de la autoridad del Estado Libre. Dice que apenas había llegado al Congo fué envenenado a instancias de los empleados. Se salvó gracias a sus conocimientos médicos. Más tarde el Gobierno trató de encerrarle alagando que estaba loco. Antes de partir del Congo, Bocconi alega entabló juicio contra el Gobernador por ambos orímenes.

La salud de Lady Curzon

Walmor Castle, 6.—La condición de Lady Curzon mejora.

Noticias diversas

Londres, 6.—A causa de la mala situación económica de Manchester se anuncia una sesión extraordinaria del Consejo municipal para adoptar medios económicos. Alvar la pobreza entre la clase obrera resultado del mal estado de la industria algodonera. Las mismas condiciones reinan en todas las grandes ciudades del Reino Unido. El invierno entrante promete ser muy duro para la clase pobre.

Madrid, 6.—Después de acalorada discusión el instituto de reformas sociales acordó por 13 votos a 8 ratificar la absoluta prohibición de celebrar corridas de toros los días domingo. Este se considera un golpe mortal asestado a las corridas de toros.

De Tres Rios

Octubre 8.—Las calles han sido asediadas convenientemente y los edificios se han blanqueado, en fin, en ésta todo es entusiasmo. ¿Y sabe por qué Director? Por aproximarse el 12 día de gala para este cantón, el único día de solaz; pues el resto del tiempo aquí no tenemos diversiones de ninguna especie. Bien, el mencionado día es la festividad de la patrona. Se dice que seremos invadidos como todos los años por gran número de visitantes; cosa que nos anima bastante.

—A los socios de El Crédito de la Unión les han pasado una circular para la reunión general que se efectuará el domingo 16; el objeto es nombrar la nueva directiva y dar cuenta de su estado.

—El sarapión se ha hospedado entre nosotros, y lo malo es que no tenemos un médico como lo tienen en todos los pueblos.

—“El grano de oro” comienza a sonrojarse; ya en breve según he oído decir comenzará la recolección del café. Los fabricantes de canastos están atareados con las demandas.

Tendré cuidado de contarle a Ud. señor Director, lo que ocurrirá el gran día de esta villa.—Corresponsal.

El reo José M. Vargas SU FUGA DE LA CARCEL

La policía en movimiento

Ayer como a las 3 de la tarde vimos que salían del Cuartel de Policía a todo escape siete ó ocho gendarmes, quienes doblaron en la esquina de la Imprenta Nacional siguiendo luego por la Avenida Central, Este, con dirección a la cárcel. La gente se alarmó, creyendo unos que se trataba de algún incendio, y otros de algo más grave.

Poco rato después averiguamos que todo eso obedecía a la fuga del reo José M. Vargas, quien se encontraba, desde el 20 de setiembre de 1903, en la cárcel de esta ciudad, acusado de homicidio en la persona de don Félix Jacinto Piedra, alcalde de Turraquí.

Vargas salió de la prisión ayer, poco después de las 2 p. m., acompañado del policía N.º 132; iba al Juzgado del Crimen, pues lo llamaban de esa oficina para unas diligencias.

Al pasar por el chinchorro de Soto, allí se metió Vargas, dejando con cuatro palmas de nariz al policía que lo custodiaba. Enseñada salió a una de las calles que rodean aquel chinchorro y... “píes, para qué os quiero!” lo reo emprendió la fuga como alima que lleva el diablo.

Fué entonces cuando del cuartel respectivo mandaron algunos gendarmes, en persecución del fugitivo, sin que hasta la hora en que esto escribimos, diéran con él; sepa Dios en qué rincón se encuentra en estos momentos; con gran actividad se siguen por la policía las pesquisas del caso.

José María Vargas es delgado, pequeño, más blanco que moreno, con poco bigote y sin barba; fué tinterillo, muy listo por cierto, en Turraquí; venía mucho a San José, donde se le veía bien vestido, siempre con un elegante chaquetón.

Vargas es de trato amable.

Tempestades en el Golfo

DAÑOS OCASIONADOS

Un amigo recién llegado de Puntarenas nos comunica que en días pasados se desataron fuertes tempestades en el Golfo de Nicoya.

Por el lado de la desembocadura del Tempisque, la tormenta fué horrosa. El fuerte viento, acompañado de una manada de lluvia, causó serios daños en algunas propiedades. Milagrosamente no hubo desgracias ni en mar ni en tierra.

Una embarcación de las que hacen el cabotaje entre los puertos del Golfo, Puerto y Puntarenas, estuvo en peligro de irse a pique. Dicha embarcación tuvo que refugiarse dos días en una pequeña ensenada. Los marineros cuentan horrores de la fuerte tempestad que les cogió de camino.

Todo ahora se ha calmado y el Golfo no presenta peligro para los viajantes.

POR TELEGRAMO

Telegrama de Juan Viñas

Juan Viñas, 10.—(Recibido a las 6 p. m.) Señor Director de EL NOTICIERO

Estimado amigo: Sírvase hacer saber por medio de su periódico a don B. M. de “La Prensa Libre,” que no es del caso aplicar las doctrinas socialistas a propósito del incidente ocurrido en ésta entre don Joaquín Tinoco y el Alcalde; que el feudalismo existe, sí, pero entre las manos de las malas autoridades que interpretan las leyes, “con marcado desconocimiento de ellas y conciencia ancha,” oprimiendo así a los infelices trabajadores que, por pequeñas faltas, caen en sus garras, y obligando a los hacendados a tomar su defensa en la forma que lo hizo mi hermano. Suyo afmo.

F. A. TINOCO.

AVISOS DEL DIA

GRATIFICACION

S.º gratifícase al que presente en esta Redacción una cadena de oro, de reloj de señora, perdida en la calle del Comercio. Oct. 8. 1 v.

UN BENEFICIO DE CAFÉ

En el Zapote se alquila uno grande y cómodo. Maquinaria completa. Apartado 294. Oct. 8. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

SE HA PERDIDO

un reloj de señora, de oro, de dos carátulas, con las iniciales B. M. y cadena, de la avenida décima Oeste, a mi casa de habitación. Daré una gratificación a la persona que habiéndolo encontrado, lo devuelva.—José N. Mora R. 3 v. Oct. 7.

ANUNCIO

Se me ha desaparecido un reloj de oro que es un recuerdo y, por lo tanto, el que me entregue esa prenda, para mi tan valioso, recibirá una buena gratificación. Tiene en el centro por fuera las iniciales J. A. O. v. de Bertheau. Oct. 6. 3 v.

EMPLEO

Se solicita un Agente para la administración de una fábrica de cigarrillos en esta ciudad. El solicitante debe tener responsabilidad. Para pormenores dirigirse a don Jesús Vega, en San Vicente. Oct. 6. 4 v.

TRASLADO

Aviso a mi clientela que he trasladado mi acreditada caballería al local de don Rogelio Troyo, 100 varas al Norte del Mercado, calle del Carmen. Magníficas bestias de alquiler. Cuidado camero. Cartago, Oct. 6. 5 v.—León Sánchez.

BANCO

ANGLO-COSTARRICENSE

Se vende un terreno, situado en Turrialba, medida 566 manzanas, parte de potrero y resto de montaña. San José, 5 de octubre de 1904. 10 v.

PARA MATRIMONIO

Se vende baratísima una preciosa cama de nogal para matrimonio. Informes en EL NOTICIERO. Oct. 6. 5 v.

AVISO

Se desea vender un terreno de cinco manzanas más ó menos, situado en la margen derecha del río Tiribí al lado izquierdo del puente que conduce a Desamparados. Informes en esta Redacción. Oct. 5.

ASERRADERO “BELMIRA”

Propietaria: Vicenta C. de Pérez Zeledón. Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe de Turraquí, están de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoras Talvo).

Existencia permanente de tablonillo y tabilla de quizará amarillo, ira rosa y demás magníficas maderas de aquella famosa región.

Aunque la especialidad de este aserradero es la madera labrada para pisos y cielos, también se atienden pedidos de tablas, alfajías, gigantones, seccas, regiones, molduras, cornisas, rodapiés, socalos, etc. Los pedidos que se hagan con anticipación, serán atendidos con especial esmero, tanto por lo que hace al laboreo, como por lo que respecta a seguridad de la madera.

Los precios módicos, de acuerdo con la situación, Para maderas, precios, etc., dirigirse indistintamente, cualquiera de los que suscriben. Agentes: Marco Talvo Pérez, Manuel Vargas R. Set. 21. Im. SE NECESITA

Desa un empleo un joven extranjero, blanco, con práctica de ocho años en ingenios y plantaciones de bananos en la Guayana Inglesa. Ha trabajado, además, cuatro años en ferrocarriles y tranvías. Dirigirse a “W. W.,” apartado 200. Octubre 4.

DE OCASION

En el Hospicio de Huérfanos de esta capital se vende en condiciones muy favorables una volanta y una máquina de hacer candelas. Para informes y condiciones dirigirse al mismo Hospicio. San José 20 de Set. 10 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, a cincuenta varas del Tranvía.

En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 17. H. S. O.

SE NECESITAN

Ci 1500 con hipoteca de terrenos, propios para bananos, situados en las márgenes del río Reventazón. En esta oficina informarán. Oct. 2. H. S. O.

Baile del doce de Octubre

Ha despertado gran entusiasmo en la sociedad josefina el baile con que los socios del Club Internacional piensan obsequiarla en la fecha del aniversario del descubrimiento de América. Formarán el Comité los siguientes caballeros que son una garantía del éxito de la fiesta: Don Ricardo Mora Fernández, don Alberto Moreno Pérez, don Antonio García, don Joaquín B. Fernández, don Luis Valenzuela y don Jorge Aragón.

El orden de las piezas es el siguiente: PRIMERA PARTE: 1.—Cuadrillas.—2.—Vals.—3.—Mazurka.—4.—Vals a dos tiempos.—5.—Mazurka.—6.—Vals. SEGUNDA PARTE: 1.—Cuadrillas.—2.—Vals.—3.—Mazurka.—4.—Vals a dos tiempos.—5.—Mazurka.—6.—Galop.

CRONICA

Movimiento marítimo Puntarenas, 7.—Hoy a las 8-10 a. m., fondé el vapor City of Panamá, procedente de Ancon. Sin pasajeros para este puerto.

Vistas para hoy Sala de Casación.—Dolores Vásquez y otros contra Carlos Orozco Castro, por injurias por la Prensa.

Cárcel Día 6.—Salidas: Rodrigo Rodríguez, Manuel Noguera. Entradas: no hubo. **Defunciones** Día 7.—María Socorro Josefina Hor-

tensia Carmen Guzmán Solano, 5 años, dos meses cuatro días, hija de José Antonio Guzmán y Angelina Sslano, distrito de la Merced.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—Día 7.—María Francisca, legítima de Eusebio Díaz y Esmeralda Amador. María Rosalía, legítima de Celestino Gómez y Elvira Mesen.

Movimiento de hoteles

Imperial Hotel.—Día 6.—Entradas: Von Lsorien, A. Pacheco, procedentes de Cartago, C. S. Moseteg. Hotel Internacional.—Día 5.—Entradas: M. J. Sheldon, procedente de Londres, José Ana Alvarez, procedente de Palmares, Fernando Baisan, procedente de Guápiles.

Contrabando

En Patarrá se hace y se vende de manera asombrosa el aguardiente clandestino. A él se deben los escándalos que se suscitan allí, uno de ellos, por cierto, muy reciente y que pudo ser de lamentables consecuencias. Lo peor del caso es que allí no hay Agente de Policía, funcionario que se hace indispensable para la seguridad de los honrados patarrenses. Al mismo tiempo, para evitar el incremento del “guare contrabando,” debe autorizarse el establecimiento de una taquilla, donde se venda el guaro de la Fábrica Nacional a la luz del día y con la vigilancia de la autoridad. Llamamos seriamente a este respecto la atención de quien corresponda, esperando que nuestra observación no se eche en saco roto

Polo Club Infantil

El día doce de Octubre próximo, habrá en la Sabana un match de Polo del club de niños de esta capital. Los partidos son los siguientes: Rojos: Marcos Escribano, Capitán; Enrique Salazar, Victor González y Enrique Borbón. Verdes: Eusebio Venegas, Capitán; Alberto González, Miguel Angel Guardia y Camilo Beltrán. Serán jueces los señores John Swann y don J. Joaquín Tinoco. A pesar de su corta edad, los juveniles juegan bastante bien, especialmente los dos capitanes Escribano y Venegas.

Aceras malis

En el alto de la Cuesta de Moras, en uno de los costados de su valiosa propiedad, están las Monjas de Sión construyendo una acera de arena finísima que pone perdidos los zapatos y molesta muchísimo.

Justo sería que la Municipalidad obligara a las poderosas monjas a que construyeran sus aceras de piedra, pues bastante ricas son. **De correo** El caballero don Jesús Rotana, vecino de Piedras Negras, ha ofrecido servir la administración de Correos de aquel lugar “ad honorem”, con tal de que la correspondencia la deje allí diario el correo que la lleva al Puriscal y que pasa por aquel pueblo.

Personales

Procedente de Estados Unidos se encuentra en ésta el caballero don Guillermo Lhaman. —De Sarchí de Grecia el doctor don Teodoro Picado. —Un tanto delicados de salud se encuentran las personas siguientes: la esposa de don Mateo Fournier, la de don Eduardo Salazar y los caballeros don Carlos Echeverría y don Jesús M. Zeledón. —De Turrialba regresó don Mignel González. —Don Manuel Antonio Serrano tiene un hijo enfermo de cuidado. —Doña Mariana Pinto de Echeverría también tiene postrada en cama a una de sus hijitas.

Baile

Para el 12 del corriente mes se prepara un baile de sociedad en la ciudad de Heredia, en conmemoración del descubrimiento de América. **Desgracia** Un pasajero llegado antier de Santo Domingo de San Mateo, nos comunica que en el lugar llamado “Ojos de agua” le pasó a un niño de corta edad una carreta por el cuerpo y que de ello le provino la muerte. Esto corrió como rumor entre los pasajeros que venían en el tren.

Acequia

El Jefe de Sanidad, doctor Luis P. Jiménez, presentará en la sesión próxima que celebre la Municipalidad, un proyecto que tiende a llevar la acequia que abastece de agua el distrito de las

Pavas, por medio de una tubería de hierro.

Este asunto ha sido tratado otras veces por municipalidades anteriores. Veremos si ahora se lleva a efecto obra de tan suma importancia.

Movimiento

Ayer tuvo la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior, ₡14,445 10; entraron ₡1,981 20; salieron ₡ 357 95; saldo en caja..... ₡16,668 35.

Por una nigua

A consecuencia de una extracción de una nigua de un dedo del pié izquierdo, murió antier en el Paso de la Vaca, una niña de 5 años de edad, de apellido Guzmán.

Hurto

En la noche de antier, durante la retreta, le hurtaron al caballero don Placido Martín un magnífico reloj de plata con leontina de oro. El mismo señor Martín no se da cuenta de cómo el andaz y listo ratero, se las compuso para extraerle la alhaja sin haberlo él notado.

Ahogado

Ayer se decía que en la poza llamada la “Fundición,” se había ahogado un escolar y que de él solamente se había encontrado el vestido. La policía averiguó prestamente el hecho, que resultó falso.

Espinas de una flor

La sociedad dramática de Desamparados reanudar sus tareas en este mes. Harán su “segundo estreno” con la moderna y preciosa pieza “Espinas de una Flor.”

Nuevo Director

Del 12 del mes que cursa en adelante, la dirección de “El Eco de la Juventud,” de Heredia, estará a cargo del señor don Luis Felipe González.

Delegados

Según parte oficial, recibido ayer de Managua, los Delegados al Congreso de Estudiantes por la República de Nicaragua salieron ayer con dirección a ésta. Llegarán probablemente a esta capital el lunes ó martes de la semana entrante. Por esta razón se ha suspendido la clausura de las sesiones ordinarias del Congreso. No obstante, se dice que el día 10 del corriente serán clausuradas.

Accidente

En la mañana de ayer cayó parte de una pared de la casa de Juan Matías Flores, vecino de San Francisco, ocasionándole los terrones algunas contusiones a un hijo del señor Flores, que se encontraba próximo al lugar donde ocurrió el accidente.

Corta

Los hermosos diguerones de la plaza de la Merced están cayendo al rudo golpe del hacha del leñador. Es una verdadera lástima que se haga desaparecer de aquel lugar árboles tan bonitos que dan un aspecto agradable.

Escuelas de Adultos

Ayer tuvimos una corta entrevista con el señor Corrales, Subinspector General de Enseñanza. Nuestro principal objeto fué adquirir informes relativos a la distribución por distrito, del empréstito escolar, asunto que creamos concluido y que se encuentra apenas en preliminares.

No obstante, el señor Corrales nos comunicó algo de importancia. Ello es, el empeño y decisión que la Inspección se ha tomado por levantar de una manera estable la Escuela de Adultos de esta ciudad.

Este centro cuenta en la actualidad, con una asistencia media de 100 alumnos, todos obreros, que son instruidos por seis profesores de reconocida competencia y laboriosidad.

Para despertar entre la clase trabajadora, la animación é interés por la enseñanza, el señor Corrales ha pasado una circular a todos los dueños de talleres, para que éstos, a su vez, secunden las ideas que ha tenido el Gobierno al establecer institución tan necesaria. Recomendable es la conducta del señor Corrales, por el interés que se toma por la Escuela de Adultos.

Exhibición Oriental

Nuestro corresponsal en Pacaca nos anuncia que en breve vendrán los alumnos de las escuelas de ese lugar a visitar la Exposición Oriental. Buena jornada les espera a los jóvenes escolares.

Apuestas

Se han cruzado numerosas apuestas para el match de Polo niño que tendrá lugar en la Sabana el 12 de octubre próximo. Se vé que hay entre nosotras más afición por las apuestas que por los demás sports.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE
JORGE MORALES BEJARANO

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación de Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, Junio 15 de 1904.

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
Bristol -- otro -- -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester... £ 20:0:0
Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Frente á la panadería "La Estrella"

Se encuentra un surtido de muebles á precios de situación. Me hago cargo de trabajos de carpintería, libres de transporte á quien los solicite. Entenderse en San José, con José Rojas en San Vicente con el que suscribe JESUS VEGA. Setiembre 21.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO
Se avisó al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 50-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compran á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria á la Iglesia y de ir al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1º año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

La barbería de los señores B. Paniagua y compañía, se trasladará desde el 1º de octubre próximo á una pieza contigua á la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central Sur, frente á la botica de los señores Durán y Núñez. Set 28, 10 v.

Han llegado las hojas de caca á la casa de Las señoritas Carazo. Set 28, 10 v.

Diana Club.—Se vende una escopeta de dos cañones, usada, estilo moderno, sin llaves, calibre 12. Precisión y seguridad, garantidas. Precio, cuarenta y cinco colones. Informes, en este periódico. Setiembre 1º 10 v.

Aquilo casa habitación esquinera con local para negocio de pulpería, con su estantería y mostradores. Avenida 10 y calle 16 Sur. Local para talleres. Joaquín Llinas. Set 28 10 v.

Sombreros de palma y rebecos de seda salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Esquina S. O. del Mercado. Set. 21. Im.

PAPAS PARA SEMILLA

Vendo magníficas "papas inglesas" aclimatadas en el país, y cuya muestra puede verse en la venta de don Juan I. de Jongh. Precio C. 20-00 qq en Paso Ancho. Las órdenes pueden dirigirse al cultivo de don Francisco Aponte, Cartago. Don E. Llonza Peralta puede informar del magnífico resultado de su siembra. W. Booker. Oct 5, 1

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trececientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entenderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascripto.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALMENDRO FERNÁNDEZ.—Im.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en quemas y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.
ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS.
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, C. rujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADOBERO, CONIERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVALES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Morón [ánes La Paulina] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo plantas para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También tengo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaques mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece á su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene mas fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR